

¡¡ PROLETARIOS, PUEBLOS Y NACIONES OPRIMIDOS DEL MUNDO ENERO, UNAMONOS !!

MUNDO OBRERO



ORGANO MARXISTA-LENINISTA DEL COMITE CENTRAL DEL
PARTIDO COMUNISTA DE ESPAÑA (internacional).

Junio 1972
5 ptas.

En páginas interiores:

La explosión de Sarriá, un crimen que el Gobierno quiere ocultar

En la madrugada del 6 de marzo una tremenda explosión destruyó totalmente los diez pisos del edificio situado en el nº 57-59 de la calle Capitán Arenas en el barrio barcelonés de Sarriá. Los cristales de los pisos y automóviles de 200 metros a la redonda, saltaron hechos añicos. A consecuencia de ello 18 personas (once adultos y siete niños) murieron. Las personas que acudieron allá afirmaron que era como si hubiera habido un bombardeo.

Desde el principio se barajan dos únicas posibilidades: ¿Ha sido el gas o productos explosivos de gran potencia. Toda una serie de maniobras se llevan a cabo para que no se conozca la verdad y el crimen quede impune.

¿Quiénes están haciendo las maniobras? ¿Quiénes son los interesados en ocultar la verdad?

**UNINSA: Las enseñanzas
de un Convenio Colectivo**

**IMPORTANTE VICTORIA
DE LOS TRABAJADORES DE VIGO**

**LOS TRES PUEBLOS INDOCHINOS
COMBATEN UNIDOS
Y AVANZAN TRIUNFANTES**

EL PRIMER INTERESADO es la Compañía Catalana de Gas y Electricidad.

A los dos días de la explosión, dicha compañía anunció en la prensa con todo tipo de detalles:

"Una explosión de gas lo máximo que podía haber producido es derrubar una pared, un cielo raso, etc., pero no una columna maestra; además, el gas al explotar produce una combustión y allí no hay rastro de incendio."

"Por otro lado el gas acumulado huele fuertemente y nadie nota antes y después de la explosión olor a gas. Los síntomas más bien parecen ser de explosivos." (Declaraciones del ingeniero de la compañía Jaime Elgstrom García a los periódicos barceloneses el 8 de marzo del 72).

Asimismo el arquitecto de la casa afirmaba: "Mis casas no están hechas a prueba de bombas".

¿Por qué la compañía se apresuró a dejar claro que el gas no pudo ser la causa de la explosión?

Hace medio año aproximadamente, la Compañía Catalana de Gas realizó cambios en la casa destruida en el suministro de gas-ciudad por el de gas-natural. Este cambio que se está efectuando en toda la ciudad representa un enorme aumento de beneficios ya que la Compañía ha conseguido la exclusiva de importación de gas-natural de Libia. El gas natural tiene el triple de calorías, mayor presión que el gas-ciudad y su potencia explosiva es también mucho mayor.

Pero al llevarse a cabo el cambio de gas-ciudad a gas-natural no se realiza ninguna modificación en las tuberías ni conductos —como se ha hecho en otras capitales— y sólo se cambian algunas válvulas.

Si se descubriese que la causa de la explosión ha sido el gas-natural, en un momento en que la Compañía está realizando este cambio en la mayoría de las viviendas, serían muchas las familias que se negarían a utilizar el gas-natural con las actuales instalaciones que existen, lo cual supondría unas pérdidas de miles de millones para esta empresa monopolista.

Entonces, ¿porqué la Compañía no ha seguido reafirmando esto, no ha desmentido las afirmaciones de las "autoridades" y la policía que declaran una y otra vez a la prensa que la causa ha sido el gas?

Aquí entran en escena LOS SEGUNDOS INTERESADOS: la policía y los grupos fascistas.

Está comprobado sin ninguna duda que la explosión comenzó en el piso 4º - 3º, habitado por el doctor Zunzúnegui, de 32 años; es jefe médico del Servicio de Traumatología de la Seguridad Social, donde se le conoce como persona irresponsable profesionalmente y que boicotea los paros y las asambleas de sus compañeros.

Su suegro, José Salillas, es delegado comarcal de Sindicatos en Fraga —desde hace dieciséis años, y en su historial político figuran los cargos de Inspector Provincial del Movimiento, Jefe del Servicio de Información del Movimiento y Jefe Local del Movimiento. Es conocido en toda la comarca como un activo y peligroso fascista.

Por otra parte, el doctor Zunzúnegui tiene un hermano menor que él, activista fascista que en los años cincuenta participó en una "marcha falangista" sobre Gibraltar.

Está también comprobado que Zunzúnegui es amigo personal y médico de cabecera de varios miembros de la

brigada político-social (muchos de estos asesinos viven en la calle Capitán Arenas) y especialmente del conocido jefe de la B.P.S., Creix.

Al parecer es Zunzunegui quién firma las certificaciones médicas de que no ha habido torturas cuando algún detenido ha realizado denuncias contra la policía.

La misma actitud de Zunzunegui la noche de la explosión es sumamente delatoria.

Estaba pasando el fin de semana con sus suegros en Fraga y llegó ese mismo día con su mujer e hija a las dos de la mañana; se entera de lo sucedido y en vez de presentarse a las "autoridades", se vuelve a Fraga. En las declaraciones en exclusiva a Enrique Rubio del periódico barcelonés Solidaridad Nacional el 9-III-72 decía:

"Quedamos horrorizados, mi mujer en estado, la niña sobresaltada... Decidí pasar la noche en el hotel César Augusto pero no podíamos dormir. El problema que se nos planteaba era grave. Optamos por marchar a Fraga de nuevo y lo hicimos sobre las tres de la mañana. Llegamos a Fraga sobre las seis y pico. Estaba perdido en un mar de pensamientos, la radio daba por muerta a mi mujer y a mí me buscaban entre los escombros, tomé el coche y me vine."

Lo que no dice Zunzunegui es que antes de marcharse a Fraga, pidió consejo al jefe de la B.P.S., Creix. Sólo así se explica que no se presentase a las "autoridades" y vecinos, no ya para prestar su ayuda como médico sino por lo menos para explicar que él y su familia se habían salvado.

Había en el piso de Zunzunegui un depósito de explosivos de las bandas fascistas que están actuando?

Todos los indicios parecen confirmar lo:

1º) Los antecedentes del tal Zunzunegui y su familia.

2º) Su comportamiento durante la noche de la explosión.

3º) Esa noche al Capitán General de Cataluña se le "escapó" la exclamación siguiente: "¿Qué hacía un médico con nitroglicerina en su casa?". Posteriormente declararía a la prensa: "Estoy consternado por la desgracia e inquieto porque no veo muy claras las causas de esta enorme explosión." (ABC, 8-III-72).

4º) El juez de primera instancia e instrucción del juzgado número ocho, Rodríguez Aguilera, que cuenta con el asesoramiento de nueve técnicos del Colegio de Arquitectos, de la maestranza de Artillería y del Colegio de Ingenieros, pocos días después de la tragedia anunció que daría información del caso "como máximo al cabo de dos semanas". Pero las semanas pasan y no ha dado ninguna explicación oficial.

5º) Se sabe también que han aparecido seis restos humanos que no corresponden a ninguno de los dieciocho cadáveres identificados, y que el juez había decretado orden de detención contra tres Guerrilleros de Cristo Rey, pero Creix afirma "que no los ha podido detener".

6º) Da la "casualidad" que a lo largo de toda la semana anterior al desplazamiento de la casa hubo siete explosiones de diversos artefactos en la ciudad sin que la policía haya dado todavía ninguna explicación. Cuando la lucha de clases se agudiza, toman un mayor auge los grupos fascistas que se organizan y preparan provocaciones que sirven de pretextos para que la policía ejerza su represión sobre la clase obrera y el pueblo.

Natural S.A., que dirige Pedro Durán Farrell, tenía algunas dificultades con el gobierno, debido a que hace competencia a empresas estatales de Butano. Esto explica como la compañía sin pedir permiso al Gobierno se apresuró a emitir el juicio de sus técnicos de que era totalmente imposible que una explosión de gas tuviera esas consecuencias.

También es fácilmente explicable la actitud adoptada por el periodista Enrique Rubio que en dos extensos reportajes (en Solidaridad Nacional 14-III-72 y Noticiero Universal 5-IV-72 de Barcelona) afirmaba con mucha insistencia que: "el gas es el principal sospechoso y que no hay que confundir a Zunzúñegui con un terrorista". Y se explica fácilmente por la sencilla razón de que Enrique Rubio escribe a dictado de la policía, pues todo el mundo recordará que era él quién dirigía el programa de televisión "Investigación en marcha", programa patrocinado por la policía, y por si fuera poco es también jefe de relaciones públicas de Butano S.A. que es precisamente la que hace la competencia a la Compañía del Gas.

Por otra parte, corren rumores de dar la exclusiva de Propano a Gas Natural S.A. con lo cual el gobierno le taparía la boca al señor Durán Farrell. Aunque esto sólo es un rumor de problemática realización. Lo más probable es que haya un acuerdo y lo den todo en que "la explosión fue debida al gas pero la culpa no es de la compañía, sino del usuario" a cambio de algunas ventajas que le concedan a Gas Natural S.A.

Las bandas fascistas cada vez con un mayor apoyo del Gobierno y en colaboración estrecha con la policía.

Los grandes capitalistas callando la boca y colaborando en todo ello para

sacar tajada también de un crimen que ha costado 18 vidas.

La ley y la policía protegiendo a los criminales, que actúan con impunidad; para ellos no hay problemas.

ESTO ES EL GOBIERNO DE ESPAÑA, podrido desde sus raíces.

Las bandas fascistas que sólo son una fracción de las fuerzas políticas del Gobierno, es una baza que está jugando el Gobierno para intentar crear un clima de atentados y provocaciones que les sirva como base para seguir escalando en su política de agresión, de represión, de terror. El Gobierno está manteniendo a estas bandas, entrenándolas en atentados para según se den las circunstancias, precipitar los acontecimientos. Que nadie se llame a engaño por las palabras sobre "periturismo" que con tanta frecuencia aparecen en toda la prensa del país. El Gobierno de España, ni ninguna fracción de él, no ha cambiado en su naturaleza fascista, agresiva y criminal.

ESTO ES EL CAPITALISMO, sacar ganancias hasta de los crímenes. Para los capitalistas las vidas humanas se valoran por miles de pesetas. Si centenares de miles de personas de Barcelona tienen dentro de sus hogares instalaciones insuficientes para un gas de más potencia no importa! Saldrá muy caro reformarlas! Si unos asesinos han sido encubiertos, No importa! Si median alguna exclusiva, si el Gobierno me da ventajas me callo la boca y así amaso más millones...

Si en las más altas esferas del poder político y económico se cometen los mayores fraudes y desfalcos por parte de los grandes capitalistas y banqueros en los que se hallan implicados asimismo ministros del gobierno, y si ellos igualmente permiten toda una serie de sucias actividades para

comerciar y especular con las necesidades de las masas trabajadoras es igual. Con correr un velo sobre dichas actividades, el asunto se da por concluido y a seguir llenando los bolsillos

Si la opinión pública exigiera luz sobre el asunto, se reunirían en el despacho del Gobernador civil los representantes de las compañías de gas, el jefe superior de policía, el jefe provincial de las bandas fascistas, el cápitán general, y todos juntos acordarían cual serfa la respuesta única para

dar al pueblo.

Sólo nos queda la posibilidad de acabar con este Gobierno de banqueros, terratenientes, capitalistas, generales y obispos, que son los únicos causantes de tantos crímenes e injusticias, e instaurar mediante la insurrección armada nuestro propio gobierno que represente la más amplia libertad y democracia para la clase obrera y masas trabajadoras de la ciudad y el campo.

UNINSA:

Las enseñanzas de un Convenio Colectivo

La dirección de la empresa y sus jurados han firmado el primer convenio colectivo para esta factoría. Es una vieja y triste historia para los capitalistas y los jurados de empresa y una gran experiencia que han vivido los trabajadores de UNINSA de Veriña (Gijón).

En esta nueva factoría están unos 2.500 trabajadores, de los cuales la mayoría procede de las antiguas factorías de Mieres, la Felguera y Gijón, y el resto de nuevo ingreso. Desde que entró la fábrica en funcionamiento la empresa había establecido diferencias económicas y sociales entre los trabajadores trasladados y los de nuevo ingreso; diferencias, que aunque intentaron utilizarlas, han resultado infructuosas, pues los trabajadores desde el primer momento marcharon unidos para defender sus intereses.

Hace unos meses, los jurados de em-

presa de acuerdo con la sindical convocaron una asamblea a la que acudieron unos 700 trabajadores y donde proponían un Convenio único para las cuatro factorías o bien sólo para la de Veriña. La mayoría decidió que debía ser para todos el mismo. No iba a pasar mucho tiempo para que los trabajadores comprendieran las maniobras de la sindical y sus jurados.

Por la prensa nos enteramos de que el jurado de Veriña rompe las conversaciones con los jurados de las otras factorías y que unos a otros se acusan de ser responsables de ello.

Convocan una segunda asamblea que preside el delegado comarcal del Metal y a la que acudió esta vez unos 1.400 trabajadores. En ésta el jurado presentó un anteproyecto sólo para las factorías de Veriña y Gijón y pidió el apoyo de la asamblea, diciendo que es mejor ir por separado e intentando

hacer creer que de esta forma logran grandes mejoras.

Conscientes de la necesidad de la unidad de todos los trabajadores, la asamblea no aceptó la discusión de este anteproyecto, exigiendo a los jurados una explicación de su actitud contra los acuerdos de la asamblea anterior. Los jurados pretendían desviar la atención a las "grandes peticiones del Convenio" pero los trabajadores mantenían su postura cada vez con más firmeza, llegándose a una actitud violenta contra los jurados y el sindicato que mostraban su cara de perros falderos de la patronal en su intento de hacer creer a los trabajadores que las mejoras dependen de las peticiones que hagan a la empresa y no de su unidad y de su lucha. El delegado del Sindicato, viendo que se ponían al descubierto sus maniobras, amenazó con suspender la asamblea porque "no se llegaba a un diálogo constructivo". No fue necesario que la suspendiera porque la mayoría decidió marcharse, después de desenmascararlo.

A los pocos días vuelven a reunirse los jurados de las cuatro factorías para el Convenio único y dos días más tarde vuelven a romper las discusiones. Vuelta a reunirse el jurado y deciden por mayoría "Convenio único", y otra vez, al día siguiente, dicen que no.

Ante este tira y afloja, grupos de 200 a 300 trabajadores se concentran a diario delante de la oficina del jurado exigiendo de éste que convoque nueva asamblea donde discutir los problemas planteados; el jurado se niega, legando que sólo lo pedía una minoría, "los de siempre". Pronto también se iba a comprender que los cauces legales de los jurados y la CNS son tan estrechos y cortos, que ni caben los trabajadores juntos ni se avanza un solo

paso por ellos. Los hombres más conscientes decidieron organizar asambleas con o sin la presencia de los jurados.

La empresa y los jurados viendo la firme actitud de los trabajadores de luchar, intentaron coaccionar y dividir. La noche anterior a la asamblea que se preparaba, la empresa y la policía difundieron hojas por los barrios, denunciando a compañeros y dando órdenes en los talleres prohibiendo que nadie abandonara el puesto de trabajo y en cambio daba permiso a los trabajadores de las oficinas, que por sus debilidades ideológicas, en estos momentos iban a apoyar a los jurados con lo cual dificultaban la lucha y conseguir la unidad.

A pesar de estas maniobras se concentraron ante las oficinas unos 400 trabajadores además de los oficinistas y maestros y un grupo de obreros del tren BK, entre los cuales los jurados habían difundido que los que defendían la asamblea querían retrasar la firma del Convenio y llevarlo a la norma de obligado cumplimiento. Mientan descaradamente porque la realidad de los acuerdos de la primera asamblea consistió en confiar en el convenio y el jurado para conseguir la unidad y mejorar las condiciones económicas y sociales de todos pero sólo a partir de la práctica de los jurados y la empresa se fue comprendiendo por la propia experiencia de todos que el convenio sólo iba a servir para que continuaran las divisiones, aumentar la explotación y desviar la atención de los trabajadores en confiar y apoyarse en sus propias fuerzas.

Por la prensa nos enteramos que la empresa no estaba de acuerdo con las condiciones del anteproyecto del jurado y que por tanto rebajaban la petición de 700 a 150 millones de pesas. -

incluyendo la valoración de puestos que estaba por hacerse en la fábrica. Además el Convenio está basado en el sistema de escalones que significa aún peores condiciones que la división en categorías profesionales, porque ahora, además de las categorías, se aplican escalones en función del puesto de trabajo y esto afecta a todo tipo de remuneración, o sea, que dentro de la misma categoría hay distintos salarios; las primas de nocturnidad desaparecen absorbidas por la turnicidad, desaparecen igualmente las primas de los trabajos tóxicos, penosos y peligrosos -porque ya van incluidas en el jornal diario-. Así los convenios colectivos se convierten también en el instrumento de la burguesía que arrebata a los trabajadores las conquistas de mejoras obtenidas en años de lucha.

El 1º de Abril, unos 700 trabajadores se concentraron de nuevo ante la oficina de los jurados para manifestarles su disconformidad con el convenio y exigirles que dimitieran; éstos no se presentaron y se decidió manifestarse por el interior de la factoría, uniéndose a la manifestación grupos de trabajadores que salían de los departamentos y talleres. Antes de disolverse se acordó volver a concentrarse nuevamente el sábado siguiente.

El día 8 se movilizaron unos 1.000 trabajadores y acordaron en asamblea hacer una manifestación y marchar hasta Gijón. Esta vez la manifestación fue seguida de cerca por la policía y la brigadilla de la factoría; cuando se llegó a la puerta esperaba la Policía Armada que los disolvió, continuando hasta Gijón en pequeños grupos.

Se ha luchado y se ha perdido; la empresa ha impuesto sus condiciones (de momento). Pero los trabajadores de Uninsa han luchado y aprendido de sus propios errores para poder cosechar futuras victorias.

Cuando los trabajadores se han unido para luchar por sus intereses de clase, desenmascarando a los jurados, al convenio y a la CNS, han comprendido quién está detrás del convenio y por tanto como deben organizarse:

En las primeras asambleas el problema se planteaba entre elegir Convenio Único o por separado y en hacer unas peticiones más o menos honrosas a la empresa, confiando en los jurados; cuando se vió cómo los jurados boicotearan los acuerdos de la asamblea y se les exigía responsabilidades, se prohibieron las asambleas porque "no había un diálogo constructivo" por parte de los trabajadores; cuando se pidió a los jurados nuevas asambleas, éstos se negaban intentando dividirlos, y cuando los trabajadores comprenden todo esto y organizan asambleas y manifestaciones, el jurado ya había firmado el Convenio con las únicas condiciones de la empresa y la policía hace acto de presencia. He aquí el diálogo constructivo de los capitalistas: imponer sus condiciones, utilizando para ello la CNS y los jurados si los trabajadores lo aceptan, y recurriendo en última instancia al Gobierno bien con la presencia de la policía dispuesta a usar las armas o aplicando la norma de obligado cumplimiento si se rompen las deliberaciones.

Detrás del Convenio Colectivo está el Gobierno y a los trabajadores sólo nos queda una alternativa: confiar en nuestras propias fuerzas, en nuestra unidad y nuestra lucha para poder cosechar victorias. Esto quiere decir en primer lugar que en lo tocante a la lucha sindical, debemos fortalecer nuestras propias organizaciones de combate con los hombres más activos de la lucha en Comisiones Obreras; en segundo lugar, que estas Comisiones deban ser lo más clandestinas posible para la empresa y la policía, para que puedan ser eficaces en las actuales condiciones.

nes del fascismo y permitan dar continuidad a la lucha aún en las peores condiciones de represión; en tercer lugar, que las asambleas han demostrado ser un modo eficaz en el que par-

ticipamos todos los trabajadores y decidimos el camino a seguir, evitando que nadie tome decisiones a nuestras espaldas y menos aún que nuestros acuerdos puedan ser boicoteados.

IMPORTANTE VICTORIA DE LOS TRABAJADORES DE VIGO

El desarrollo de la lucha

La lucha de los trabajadores de Vigo ha sido un triunfo y un duro golpe para la política de los Convenios Colectivos y las instituciones capitalistas de la CNS y Magistratura.

Como dice el camarada Mao Tsé-tung "una chispa puede incendiar la pradera"; un intento de la empresa Hijos de J. Barreras de imponer sus condiciones ha sido la chispa que ha encendido el fuego de la lucha de clases y se ha extendido a todos los trabajadores y el pueblo de Vigo.

El día 9 de mayo la dirección de la empresa Astilleros Barreras comunica a los trabajadores a través del jurado de empresa que piensa adelantar las vacaciones del personal y que el 15 de mayo marcharía la mitad del personal. Esta actitud de la empresa era contra-

ria a las normas establecidas y sobre todo a los deseos de todos los trabajadores; la respuesta fue rápida y clara: ese mismo día se produce un paro que dura desde las 11h. 20' a las 3h. 40' de la tarde. Ya por estas fechas se venía negociando un Convenio Colectivo; la empresa rompe las deliberaciones queriéndolo justificar con el paro, porque dice que esto era una coacción de cara al Convenio; aquí es donde el jurado de empresa hace su primera aparición como fieles lacayos de la empresa y piden a los trabajadores que terminen el paro y se incorporen al trabajo para poder seguir las deliberaciones del Convenio; los intereses de la empresa eran claros: intentar romper la unidad de los trabajadores en la lucha y desviar la atención a la negociación del Convenio, sin lucha; los intereses de los trabajadores también eran claros: luchar unidos

como único medio de poder arrancar - cualquier reivindicación. Y por esto la actitud de los jurados era traidora, porque eran portavoces de la empresa y de sus intereses. Los trabajadores en asamblea no aceptan la posición de los jurados y continúan en paro.

El día 10 por la tarde se reunen en la CNS unos 200 trabajadores que deciden en asamblea parar el día siguiente si la empresa no acepta las peticiones de los trabajadores; el jurado de empresa nuevamente vuelve a pedir que se vuelva a la normalidad porque la empresa ha aceptado deliberar el Convenio y entonces la asamblea decide incorporarse pero trabajar a bajo rendimiento y sin hacer horas extras.

El día 15 se celebra una nueva asamblea en la CNS donde acuden unos 500 trabajadores que abuchean a los representantes de la empresa, que sólo ofrecen un 8% de aumento en el Convenio. La asamblea acuerda luchar para defender las reivindicaciones de los trabajadores y el día 19 la División de Astilleros incluido el personal de contratas que sumarían unos 2000 hombres hacen un paro de medio día. La empresa aumenta su postura al 10% y más tarde llegaría hasta el 15% de aumento del salario en el Convenio. A pesar de esto el día 20 a la salida de la fábrica en medio de la calle se reunen unos 300 trabajadores que deciden continuar en huelga hasta conseguir los aumentos pedidos y tomando la firme resolución de luchar para que no haya ningún detenido ni despedido.

El día 22 la huelga es general en todo el Astillero y se celebran asambleas donde se discuten los problemas y se decide continuar el paro. Este mismo día la empresa se reúne con las autoridades y deciden cerrar la factoría hasta nuevo aviso, sancionando a centenares de trabajadores y enviando car-

tas de despido a muchos de ellos.

El 23 la policía está en la puerta de la fábrica para impedir la entrada del personal. Se encuentran todos los trabajadores, unos 3.500, en la calle Almíbar y deciden recorrer las fábricas más importantes para explicar la situación a todos los compañeros y pedir solidaridad; ese mismo día se producen paros de $\frac{1}{2}$ hora en Santo Domingo, Freire, Vulcano y otras, y en días sucesivos los paros intermitentes se producen en la mayoría de las fábricas y astilleros de Vigo. Nuevamente vuelven a concentrarse unos 2.000 trabajadores en el Polígono de Cullar donde deciden en asamblea continuar luchando, cuando abra la factoría, para que no haya sancionados, despedidos o detenidos. De allí marchan en manifestación por la zona Franca en donde interviene la policía para disolverlos, pero nuevamente se concentran en la puerta de Citroën. Grupos de trabajadores de 200, 100 y 50, explican por los mercados y comercios de Vigo los motivos de la lucha y encuentran un gran apoyo del pueblo que los alienta y ayuda para continuar luchando.

Una nueva concentración de unos 500 trabajadores en la plaza del Tossal Teis es disuelta por la policía. Aquí los trabajadores encuentran una gran ayuda de las mujeres del mercado que se enfrentaron con gritos a la policía y ayudando incluso con comida a los trabajadores.

El día 24 se concentran a las 9 de la mañana unos 500 trabajadores en la Península, mientras que otro grupo de unos 200 marcha de la puerta de Barreiros a la Península para unirse con los compañeros. Se celebra una asamblea donde se acuerda manifestarse a las puertas de las empresas Manuel Alvarez y Vanosa y concentrarse a la

10 en los alrededores de Gran Hotel. Aquí comienza una manifestación con unos 300 trabajadores que recorren durante 3/4 de hora las calles de Polícarpo Sanz, Velázquez Moreno, Príncipe, Marfa Verdiales, Ronda, bajada cine-Vigo, Dr. Cadaval, Sta. Sol y nueva mente calle Príncipe donde se disuelve la manifestación con la aparición de la policía. Esta manifestación que comenzó con unos 300 trabajadores, en su recorrido, aumentaron hasta unos 1500 trabajadores cuando se disolvieron.

El día 25 a la puerta de la fábrica en La Rivera, unos 200 trabajadores celebran una asamblea y deciden manifestarse a las 9 en Marqués de Valedares y a las 10 en División Azul, a las que acuden unos 500 trabajadores que marchan en manifestación, acordando antes de disolverse en concentrarse nuevamente a las 12 en el barrio del Calvario. A esta hora unos 1.000 trabajadores marchan en manifestación por la Avda. José Antonio (junto al mercado) cortando el tráfico.

Paralelamente a esto actúan "comandos" de trabajadores en la Salgueira, en c. Velázquez Moreno y en calle Príncipe.

El día 26 a las 8 de la mañana un grupo de unos 100 trabajadores van a parar fábricas de algunos pueblos, como CENSA en Porriño y Forjas de Miñor en Condoviar.

A las 12 de la mañana se celebra una asamblea en la CNS donde participan unos 500 trabajadores y acuerdan continuar con la misma actitud de lucha.

Esa misma tarde a las 7½ las CC. OO. convocaban a una manifestación en la Pta. del Sol. Allí acudieron varios millares de trabajadores, y como viene ocurriendo en todas las convocatorias el lugar estaba tomado militarmente para impedir la concentración y

manifestación. Entre las 7 1/4 y las 8 actuaron "comandos" en distintos puntos: El Toural, Cabral y División Azul, donde apedrearon un autobús que se echaba encima de la gente.

El día 27 y 29 entre las 8 y 9½ también actúan comandos en diversos puntos: Boada, Pta. del Sol y Calvario el sábado y en Entrevías y Calvario el lunes.

El lunes por la noche la empresa de Barreras se reúne de urgencia y publica una nota comunicando a los trabajadores que el martes 30 está dispuesta a abrir la factoría, a aumentar la subida de salario en un 34 % y a cancelar todo tipo de sanciones.

Durante la semana del 21 al 28 se produjeron paros en solidaridad con los trabajadores de Astilleros Barreas en la mayoría de las fábricas de Vigo, como Refrey, Astilleros Yarza, Freire, Vulcano, etc., habiendo días en que las cifras de parados pasaban de 10.000 trabajadores.

Las experiencias de la lucha

Con estas luchas los trabajadores vigueses han conseguido una victoria que tiene mucha importancia no sólo por las reivindicaciones que han logrado, sino por el ejemplo que significa para todos los trabajadores españoles. No han respetado el Convenio que representaba un tope del 8 %, no han seguido ni prestado atención a las maniobras de los jurados del Sindicato Vertical que actúan como agentes de la burguesía dentro de nuestras filas. Se han unido, han confiado en sus propias fuerzas, han presentado batalla y así han podido conseguir una victoria parcial.

Ni el tope del 8 % puesto por el gobierno, ni las órdenes del Ministerio de trabajo a los gobernadores civiles y a los Sindicatos Provinciales (documento que ha circulado profusamente por toda España) han podido imponerse en esta ocasión. Estaban muy recientes los acontecimientos de El Ferrol y la burguesía se resiente, necesita un respiro y la decisión, combatividad e iniciativa desplegada por los trabajadores de Vigo han sido lo suficientemente grandes como para no dejarle margen para maniobras ni intimidaciones y no les ha quedado más remedio que ceder (de momento).

Algunos hombres que no se dan o no quieren darse cuenta de donde está el quid de la cuestión, cuando la empresa dijo que cortaba las deliberaciones del convenio con los jurados se dedicaron a difundir que lo importante era "obligar a la empresa a dialogar", pero para los trabajadores estaba claro que lo importante era persistir en la lucha, ahora con más entereza que antes, que lo importante era lograr el apoyo de los demás trabajadores de Vigo, que lo importante era duplicar nuestras fuerzas para arrancar a la burguesía las justas reivindicaciones que defendían; y así ha sido.

El que esto haya sido posible ha influido de forma relevante la actividad desplegada por grupos de trabajadores avanzados que habiendo roto con la política reformista han acometido la tarea de la lucha contra la explotación por la vía revolucionaria. Principalmente los trabajadores avanzados deben de prestar atención al estudio de las experiencias que han deparado estos acontecimientos para estar mejor pertrechados para futuras batallas.

Ha sido una buena iniciativa la organización de piquetes de trabajadores que desplazándose a otras fábricas han

promocionado la solidaridad; igualmente la organización de asambleas con las que han desbaratado las maniobras de los jurados y otros conciliadores de la burguesía y el proletariado.

Cuando la actuación de los piquetes se desligaba de las masas y actuaban aislados, encerrados en sí mismos en forma de "comandos" reducidos en la calle, la eficacia quedaba reducida al mínimo. De la misma forma que anteriormente los piquetes habían logrado paralizar a numerosas fábricas ¿por qué renunciar a trasladar a la lucha en la calle también a las amplias masas? ¿por qué encerrarse en sí mismo en esta tarea?

Los reformistas no desaprovecharon la ocasión. Como de costumbre, convocaron una manifestación con octavillas. La manifestación no cuajó porque nadie la había organizado. Pero había más de tres mil trabajadores por el sitio que se señalaba en la octavilla! Tal era el estado de ánimo de los trabajadores de Vigo durante estos días. Si la actividad de estos hombres hubiera sido enfocada no para actuar en "comandos" de ellos mismos sino para organizar la lucha en la calle de esos miles de trabajadores se hubiera dado una movilización de masas en la calle de enormes proporciones y ellos se hubieran templado en el difícil arte de la lucha de masas, y esto hay que tenerlo en cuenta para futuras luchas en las que sea imprescindible este paso para la victoria.

Los llamados "comandos" se han puesto de moda. Los han puesto de moda la pequeña burguesía radicalizada que intenta suplantar la actividad de las masas por la de un grupo reducido de personas, su "activismo" quiere trasladarlo a los trabajadores avanzados, pero estos trabajadores a

prenderán sin duda de las experiencias que nos brinda la lucha de cada día. Estamos convencidos que la próxima vez los miles de trabajadores de Vigo lo mismo que han visto a su vanguardia al frente de la huelga, desenmascarando al Sindicato Vertical y las maniobras de la empresa, la verán también organizados en la lucha en la calle, organizando todos los aspectos de la lucha de masas.

Ahora hay que estar preparados. Mientras exista la dominación del capital no hay ninguna conquista conseguida definitivamente. La burguesía intentará por miles de caminos de disminuir, de anular las conquistas que se le han arrancado. Hay que estar preparados para defenderlas y aumentarlas, cuando el momento sea propicio. No serfa nada de extrañar que cuando este auge ceda su lugar a la calma, el gobierno empiece a actuar haciendo detenciones que en este momento era peligroso para ellos, haciendo despídos aislados, cuando ellos crean que pueden hacerlo sin que haya -

una respuesta inmediata y fuerte. Hay que estar preparados para ello. Estar preparados significa entre otras cosas hacer tomar conciencia a todos los trabajadores de la necesidad de defender estas conquistas, de que comprendan que mientras la burguesía domine el poder del Estado, no sólo conseguir un céntimo más es esta sacrificio, sino también mantenerlo. Dejemosle el triunfalismo para los que no tienen otra cosa que hacer o no les preocupa el futuro de la lucha. Pensemos con realismo y preparémonos mejor para conseguir mayores victorias.

!Adelante trabajadores de Vigo!
!Adelante trabajadores de toda España por el camino de los trabajadores de Vigo!

Radio PEKIN

21³⁰ a 22³⁰ h.... 25 y 31 mts

24 a 1 h... 16,18,25,31,42 y 45 mts

1 a 2 h... 16,19,25,31,42 y 45 mts

12 a 13 h.... 16 y 19 mts

(todas en onda corta)

Radio TIRANA

1^a emisión:

19 a 19³⁰ h.... 31 y 25 mts (onda corta)
215 mts (onda media)

22 a 22³⁰ h.... 31 y 42 mts (o.c.)

2^a emisión:

24 a 0³⁰ h.... 31 mts (o.c.)
215 mts (o.m.)

6³⁰ a 7 h.... 31 y 42 mts (o.c.)

Editorial de "Renmin Ribao":

Los tres pueblos indochinos combaten unidos y avanzan triunfantes

Ya han transcurrido dos años desde que se celebró la importante e histórica Conferencia Cumbre de los Pueblos Indochinos en abril de 1970. Hoy día, con profundos sentimientos de compañeros de armas, los 700 millones de seres del pueblo chino hacen llegar sus cálidas felicitaciones a los heroicos pueblos camboyano, laosiano y vietnamita, y se alegran sinceramente con los esplendorosos triunfos logrados por ellos durante los últimos dos años en la lucha común contra la agresión norteamericana y por la salvación nacional.

La Conferencia Cumbre de los Pueblos Indochinos celebrada por iniciativa de Samdech Norodom Sihanouk, Jefe del Estado de Camboya, fue una conferencia de unidad, combate y victoria de los tres pueblos indochinos. La declaración conjunta hecha pública por la Conferencia es un documento programático en el que se condena con severidad al imperialismo yanqui por haber intensificado la expansión de la guerra de agresión contra Indochina. Dicha Conferencia marcó una nueva etapa histórica en la lucha unida de los tres pueblos indochinos contra el imperialismo yanqui y sus lacayos, haciendo una importante contribución a la lucha de los pueblos de Asia y del resto del mundo contra el imperialismo estadounidense.

Respondiendo al llamamiento de la Conferencia e inspirados por ella, los pueblos camboyano, laosiano y vietnamita, ante la situación en la que los agresores yanquis y sus lacayos han fusionado en una las guerras de agresión en Indochina, y enarbolando la bandera de resistencia contra la agresión -

norteamericana y por la salvación nacional, han formado un sólido frente unido contra el imperialismo yanqui. Luchando hombro a hombro y apoyándose entre sí, han emprendido sostenidas y violentas ofensivas contra sus enemigos y logrado, una tras otra, grandes victorias alentadoras. En el último año, las Fuerzas Armadas Populares de Liberación Nacional de Camboya han venido lanzando extensos ataques y nos llegan sucesivamente noticias sobre sus triunfos. Luego de su gran victoria en la carretera N° 6, han atacado furiosamente Phnom Penh y el aeropuerto de Pochentong de la ciudad, golpeando así severamente al enemigo. Las fuerzas armadas y el pueblo patriotas de Laos han logrado repetidas victorias en Laos inferior y en la llanura de las Jarras-región de Muong Soui, aniquilando a un gran número de soldados enemigos. El pueblo nordvietnamita derribó muchos aviones norteamericanos, castigando duramente a los agresores yanquis. Las fuerzas armadas y el pueblo del Sur de Viet Nam, desplegando el espíritu de "estar decididos a combatir y a vencer", lanzaron recientemente fuertes ofensivas contra los agresores yanquis y las tropas frías saígonenses desde Quang Tri-Thua Thien hasta el cabo de Ca Mau. En sólo 15 días lograron resonantes victorias al poner fuera de combate a 30 mil soldados enemigos, haciendo fracasar en mayor grado el plan de "vietnamización" de la guerra del imperialismo yanqui. Todas estas victorias han mostrado la poderosa fuerza de los tres pueblos indochinos que luchan unidos, y han sestado nuevos y recios golpes al imperialismo norteamericano y sus lacayos, gran

ándose así fervientes elogios de los pueblos del mundo.

No resignado a su derrota, el imperialismo yanqui ha recurrido, en el último año, a toda clase de medios para intensificar y extender su agresión en Indochina y escalar de continuo la guerra. Continúa llevando a cabo el plan criminal de "vietnamización", "khmerización" y "laosianización", para hacer que los indochinos combatan a los indochinos. Ha bombardado y cañoneado repetidamente el norte de Viet Nam incluyendo a Hanoi y Haiphong. Ha enviado una y otra vez a mercenarios tailandeses a Laos y Camboya como cómplices de la agresión norteamericana. Ha proporcionado grandes cantidades de dólares y armas para mantener de pie la tambaleante dominación reaccionaria de las camarillas títeres de Saigón y Phnom Penh, así como de las fuerzas derechistas de Vientiane. Sin embargo, todo esto no puede de ninguna manera salvar a los agresores yanquis y sus lacayos de su derrota. El imperialismo yanqui puede solamente agrupar en Indochina a un puñado de traidores y heces nacionales repudiados por el pueblo. Nunca podrá vencer a los 50 millones de seres de los tres pueblos indochinos que están combatiendo unidos con resolución. Hoy día, los agresores norteamericanos y sus lacayos se encuentran en una situación más difícil que nunca, mientras que los heroicos pueblos de los tres países indochinos saludan con confianza centuplicada el victorioso y resplandeciente futuro.

Los hechos que se han producido en estos dos años prueban de modo convincente que los tres heroicos pueblos indochinos nunca se dejarán intimidar ni engañar. Al zambullirse en sus aventuras militares de intensificar y extender la guerra de agresión, el imperialismo yanqui, contrariamente a lo que espera, suscitará una más resuelta resistencia por

parte de los tres pueblos indochinos y una oposición más energica de los pueblos de todo el mundo, incluyendo al pueblo norteamericano. Incluso militares norteamericanos en servicio activo han condenado al Gobierno estadounidense por el escalonamiento de la guerra de agresión, particularmente por el bombardeo de Hanoi y Haifong, y han exigido que el imperialismo yanqui retire inmediatamente sus tropas de Indochina y ponga fin a la guerra de agresión. Indochina pertenece a los tres pueblos indochinos. Los agresores norteamericanos tienen que retirarse de toda Indochina, cesar de apoyar a sus camarillas títeres y a las fuerzas derechistas, y dejar que los tres pueblos indochinos resuelvan sus propios problemas sin ninguna intervención extranjera.

CELEBRANDO EL 11 ANIVERSARIO DE LA CONFERENCIA CUMBRE DE LOS PUEBLOS INDOCHINOS, EL PRESIDENTE DEL FRENTE UNIDO NACIONAL DE CAMBOYA DECLARABA:

"Los pueblos khmer, vietnamita y laosiano son tres pequeños pueblos pobres que están siendo agredidos con medios militares y científicos de destrucción y genocidio jamás conocidos antes en el mundo, por un país que sus propios dirigentes llaman 'la nación más rica, más poderosa y más moderna del mundo de todos los tiempos'. ¿Cómo nuestros tres pueblos, para vencer a un tal gigante, que es el más bárbaro y cruel en la historia de la humanidad, pueden no unirse y entreayudarse bajo el pretexto de que unos son comunistas y otros no comunistas? Comunistas o no, todos los indochinos son hermanos y todos los indochinos patri-

otras se asemejan en el sentido de que dan más importancia a la independencia de su patria que a sus propias vidas. Esto es lo que explica la armada unión indestructible, además de el éxito excepcional del frente unido de los pueblos khmer, vietnamita y laosiano, que al poner en práctica todos los detalles de su declaración conjunta fechada el 25 de abril de 1970, tras su histórica conferencia-cumbre, han hecho milagros en los campos de batalla y no han cesado, luego de la referida conferencia, de lograr victorias de gran importancia estratégica en Camboya, Viet Nam y Laos".

DERROTA IRREMEDIABLE DE LOS AGRESORES YANQUIS. Sihanouk añadió:

"La criminal decisión de Richard Nixon de lanzar contra la República Democrática de Viet Nam, un Estado soberano, la mayor parte de su aviación, (centenares de aviones, en especial los octorreactores B-52) y de la marina USA (comprendidos varios portaaviones) prueba hasta qué punto está consciente del fracaso total de la 'vietnamización' de su guerra de agresión y de la situación absolutamente desesperada del imperialismo neocolonialista USA en Indochina. La reescalada de la guerra aérea dirigida por Nixon contra los pueblos indochinos y contra la República Democrática de Viet Nam en particular, constituye la confesión más clara de la irremediable derrota de los agresores estadounidenses".

"Las victorias alcanzadas por nuestras fuerzas armadas populares son victorias no solamente de la justa causa de los pueblos indochinos, sino

también de todos los pueblos y países que luchan contra el imperialismo, el colonialismo, el neocolonialismo, el militarismo, el belicismo, el racismo y las otras formas de opresión, injusticia y agresión."

DETERMINACION DEL PUEBLO SUOVETNAMITA. El encargado de negocios a. i. Tran Binh dijo:

"Leal a la declaración conjunta de la Conferencia Cumbre de los Pueblos Indochinos, el pueblo sudvietnamita está determinado a estar siempre junto con sus entrañables compatriotas del norte y luchar hombro a hombro junto con los hermanos pueblos de Camboya y Laos para aplastar la "doctrina Nixon" en Indochina en bien de la independencia y la libertad de cada uno de nuestros países."

DECISION DE LAS FUERZAS ARMADAS Y EL PUEBLO DEL NORTE DE VIET NAM. El encargado de negocios a. i. Nguyen Tien expresó:

"Las fuerzas armadas y el pueblo del norte están decididos a cumplir el sagrado testamento del venerado Presidente Ho Chi Minh y el llamamiento emitido el 16 de abril de 1972 por el Comité Central del Partido de los Trabajadores de Viet Nam y el Gobierno de la República Democrática de Viet Nam y responder al llamamiento lanzado el 15 de abril de 1972 por el Comité Central del Frente Nacional de Liberación del Sur de Viet Nam y el Gobierno Revolucionario Provisional de la República del Sur de Viet Nam. Ellos están castigando severamente los actos de guerra de las fuerzas aéreas y navales de los imperialistas norteamericanos y

están listos en todo momento a combatir y a combatir bien, promover vigorosamente la producción, incrementar en todos los aspectos la fuerza del norte de Viet Nam, cumplir perfectamente su deber para con el heroico sur de Viet Nam, expulsar a los imperialistas yanquis, derribar el régimen tiftero, liberar el sur, defender

y construir el norte socialista y proceder a la reunificación pacífica de nuestra querida patria. Estamos decididos a combatir hombre a hombre con los hermanos pueblos de Camboya y Laos para expulsar a los imperialistas yanquis de toda la península Indochina."

ULTIMA HORA:

Cuando cerramos la presente edición de Mundo Obrero Rojo, publica la prensa oficial una noticia sobre la "desaparición" del sumario de la explosión en la calle del Capitán Arenas de Barcelona; esta noticia es una prueba más que viene a ratifi-

car sin lugar a dudas quiénes son los responsables y asesinos de la catástrofe. ¿Quiénes si no el propio gobierno, la policía y sus grupos fascistas tienen acceso a un sumario judicial declarado "SECRETO" ?
